
 

 

Lunes 25 de Diciembre 2023 

CONSTRUCCIÓN 
 
Preocupa mayor intervención del gobierno 

(2023-12-25, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 12)  

Según un análisis de Moody's, se prevé una mayor intervención del gobierno en sectores clave 
para las inversiones en México, lo cual podría obstaculizar la llegada de más capitales. Esto se 
debe a la aceleración de proyectos emblemáticos del gobierno, como el Tren Maya y la refinería 
Dos Bocas, lo que aumenta el riesgo de intervención gubernamental en el sector empresarial. La 
industria minera es considerada especialmente vulnerable a esta intervención, ya que 
recientemente se modificaron leyes que rigen la industria, permitiendo acortar las concesiones 
mineras y cancelarlas más fácilmente. Además, se advierte que el gobierno podría transferir el 
control de ciertos proyectos e infraestructura estatales a las Fuerzas Armadas. Estas 
intervenciones y limitaciones de infraestructura reducirán los beneficios del nearshoring en 
México. 
 
Cemex reconocida por sus prácticas en innovación y sostenibilidad Partners 

(2023-12-25, Verónica González, Real State Market CDMX (Sitio), )  

Cemex, empresa líder en la industria de la construcción, ha sido reconocida por su compromiso 
con la innovación y la sostenibilidad. A través de su unidad de innovación abierta, Cemex 
Ventures, ha invertido y colaborado con startups para transformar la industria. Han destacado en 
áreas como construcción sostenible, productividad mejorada y cadena de suministro. Su enfoque 
en tecnologías limpias y sostenibles demuestra su compromiso con un futuro más sostenible en 
la industria de la construcción. 
 
» Ante 'nearshoring', México acaparará inversión institucional: Santander 

(2023-12-25, Redacción, Calle México (Sitio), )  

Con el fenómeno de la relocalización de cadenas productivas, también conocido como 
nearshoring, México está atrayendo la atención de inversionistas globales. Samantha Ricciardi, 
directora general del gestor de inversiones del banco Santander, mencionó que hay un gran 
interés por parte de inversionistas institucionales en invertir en México. Aunque todavía es 
temprano para medir el impacto económico, se espera que la relocalización de empresas 
beneficie al país. Además del Medio Oriente, también hay interés por parte de inversionistas en 
Europa. Los Fondos Soberanos de Inversión, que manejan el dinero de los gobiernos de los 
países, también muestran interés en invertir en México. 
 
La ceniza combinada con cemento, fortalece la consistencia de una construcción  
(2023-12-25, Redacción, Efekto 10 PUE (Sitio), )  

La sustitución de una parte del cemento por ceniza volcánica en proporciones que pueden variar 
entre un 15% y un 30% dependiendo del tipo de cemento utilizado no solo proporciona resistencia 

sino que también incrementa la durabilidad de las estructuras. 
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RELEVANTES NACIONALES 
 
Paz, deseo de Navidad 

(2023-12-25, AFP, Excélsior, . 1,16)  

El presidente de la Autoridad Palestina, Mahmud Abbas, expresó su esperanza de un alto al 
fuego en la Franja de Gaza durante la Navidad, con el objetivo de avanzar hacia un Estado 
independiente con Jerusalén como capital. Mientras tanto, los bombardeos de Israel en Gaza 
continúan, con un saldo de 20,442 muertos y 54,036 heridos, según el Ministerio de Sanidad de 
la Franja de Gaza. El primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, afirmó que su país paga un 
alto precio por la guerra, pero que no hay otra opción que seguir luchando. La mayoría de las 
iglesias en Siria han restringido las celebraciones navideñas en solidaridad con los palestinos 
afectados por el conflicto. 
 
Grabados a fuego en la historia 

(2023-12-25, Andrés Becerril, Excélsior, . 1,9)  

En el registro de la historia contemporánea de México, las Fuerzas de Liberación Nacional (FLN)y 
el Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) ya tienen su lugar, aseguró Fritz Glockner, 
historiadore investigador de movimientos armados en México. Glockner hizo esa aseveración con 
base en que las FLN, fundadas en 1969 el EZLN. creado por las FLN en 1983, siendo partes de 
un mismo origen, tiene ramificaciones distintas, y ambas organizaciones lograron dinamitar el 
imaginario colectivo de México por más de medio siglo. 
 
En el filo // El niño necio del barrio 

(2023-12-25, Ricardo Pascoe Pierce, Excélsior, . 15)  

El presidente López Obrador intenta regresar a una economía controlada por el Estado en 
México, pero se enfrenta a obstáculos debido al T-MEC. Este tratado impone responsabilidades 
legales a México y choca con la pretensión de excluir inversiones estadounidenses y canadienses 
en sectores clave de la economía. Para violar estas condiciones, el presidente ha recurrido a 
presiones políticas, chantajes y el involucramiento del ejército mexicano. Sin embargo, la 
economía mexicana está estructuralmente integrada a la economía de Estados Unidos, y la 
estabilidad de México depende de una buena relación con su vecino del norte. La conducta del 
presidente debilita a México y no ofrece una alternativa económica al T-MEC. Es más inteligente 
construir una relación efectiva y funcional con Estados Unidos en beneficio del interés nacional. 
 
Presos, con más poder de voto que sindicatos 

(2023-12-25, Rafael López Méndez, Milenio Diario, . 1,6,7)  

Un total de casi 94,000 reclusos sin sentencia podrán votar por primera vez en las elecciones 
presidenciales de México en 2024. Esta cifra supera el número de afiliados a sindicatos 
importantes como el petrolero, el ferrocarrilero, el del Issste y el de la UNAM. Los reclusos podrán 
votar a través de boletas que serán distribuidas por el Instituto Nacional Electoral en los centros 
penitenciarios. Para que los reclusos puedan votar, se debe llevar a cabo un procedimiento entre 
la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y el INE. El INE implementará un modelo de 
voto anticipado del 6 al 20 de mayo de 2024 para que los reclusos puedan ejercer su derecho al 
voto. 
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CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
2024, sorpréndeme: Aumentará precio de refrescos, cigarros, gasolinas y diésel 
(2023-12-24, Felipe Gazcón, El Financiero (Sitio), )  

La Secretaría de Hacienda anunció un aumento del 4.32% en las cuotas de IEPS para refrescos, 
cigarros, gasolinas y diésel a partir de enero de 2024. Estas cuotas se actualizan anualmente de 
acuerdo con el Índice Nacional de Precios al Consumidor. Domingo Ruíz López, presidente de la 
Comisión Fiscal de COPARMEX, explicó que el IEPS tiene fines recaudatorios y busca desalentar 
el consumo de productos nocivos para la salud. Las empresas refresqueras ya han aumentado 
los precios de las bebidas, y se espera un aumento en el precio de los cigarros en los próximos 
días. 
 
La Navidad es tiempo de reflexión, no de consumismo y bienestar mundano: CCM 

(2023-12-24, Patrícia Carrasco, La Prensa, La Prensa (Sitio), )  

El consumo y el materialismo han desnaturalizado la Navidad, alejándola de su significado 
religioso. Las cámaras empresariales pronostican una alta derrama económica en esta 
temporada, pero el espíritu navideño no debe centrarse en el consumo. El término "Felices 
fiestas" reemplaza cada vez más a "Feliz Navidad y Próspero Año Nuevo". San Francisco de Asís 
creó el primer nacimiento vivo para combatir la avaricia y el materialismo. 
 
Servicio Nacional de Empleo cerró con 8 ferias en Los Cabos este 2023 

(2023-12-25, Redacción, Tribuna de México BCS (Sitio), )  

El titular del Servicio Nacional de Empleo en Los Cabos, Alberto Téllez Sahuque, anunció el cierre 
exitoso del programa de fomento laboral en el municipio. Destacó que se realizaron más de 100 
visitas a diferentes colonias y se llevaron a cabo cuatro ferias del empleo, en las cuales se trabajó 
de la mano con cámaras empresariales y se apoyó a los sectores desempleados. Para el próximo 
año, se planea continuar fortaleciendo el empleo con la realización de más ferias del empleo. 
 
Organismos autónomos cada vez más perseguidos 

(2023-12-25, Redacción, Global Media SLP (sitio), )  

Los organismos autónomos en el país enfrentan amenazas que atentan contra su existencia y 
funcionamiento. El presidente de Coparmex, José Medina Mora, destaca la importancia de los 
contrapesos y la división de poderes para evitar concentración de poder. Actualmente, se 
observan cuatro vías de ataque del gobierno a estos organismos: desaparición, nombramientos 
obedientes al gobierno, falta de nombramientos adecuados y restricción de presupuesto. Es 
importante la acción de la ciudadanía y las manifestaciones públicas para proteger a estos 
organismos. 

TREN MAYA 
 
Las batallas en el desierto; literatura, política y periodismo 

(2023-12-25, Jose Luis Jaimes Rosado, Excélsior, . 6)  

José Emilio Pacheco publicó "Las batallas en el desierto", una historia que causó controversia y 
habla sobre la política y el periodismo. En cuanto a infraestructura. Carlitos, el niño personaje 
principal de la obra literaria comenta: "Yo no entendía nada... pero aquel año, al parecer las cosas 
andaban muy bien a cada rato suspendían las clases para llevarnos a la inauguración de 
carreteras, avenidas, presas, parques, deportivos, hospitales, ministerios, edificios inmensos. Por 
regla eran nada más un montón de piedras. El presidente inauguraba enormes monumentos 
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inconclusos a SÍ mismo"; ahora se inauguró un tercio del Tren Maya, sólo las Las batallas en el 
oficinas de la refinería Dos Bocas, algunas estaciones del tren desierto arroja un Toluca-CDMX.. 
 
Política Cero// Triste Navidad en el Xochitlverso 

(2023-12-25, Jairo Calixto Albarrán, Milenio Diario, . 10)  

Gran jugada la de generarle una cortina de humo al Tren Maya, al Tren Interoceánico, el 
rompimiento de récords en materia económica (3.1% de crecimiento, estabilidad financiera por 
encima de los países nórdicos), me puede mucho que tanto esfuerzo sea de inmediato sometido 
al escrutinio público por haberse hecho con las patas. Yo digo que está muy bien recurrir a 
lainfodemia y manipulación, pero hay que hacerlo de forma creíble, verosímil, para que a la hora 
de los desmentidos no hagas el rididel ridi del ridi. o sea, ya se estableció con claridad que no 
hubo una balacera en Tabasco, que fueron cohetones, que los videos de las supuestas balaceras 
son de otros tiempos y de que eso de que hay más muertos que en la pandemia, también fue 
una mafufada. 
 
Triste Navidad en el 'Xochitlverso' 
(2023-12-25, Jairo Calixto Albarrán, Milenio (sitio), )  

Ha sido muy conmovedor observar que para generar un poquito de histeria prenavideña y obtener 
resultados provechosos para la causa ultraderechosa, sus voceros mediáticos pueden alterar, 
omitir datos, recurrir a las fake news con un ánimo festivo y colorido. Gran jugada la de generarle 
una cortina de humo al Tren Maya, al Tren Interoceánico, el rompimiento de récords en materia 
económica (3.1% de crecimiento, estabilidad financiera por encima de los países nórdicos), me 
puede mucho que tanto esfuerzo sea de inmediato sometido al escrutinio público por haberse 
hecho con las patas. Yo digo que está muy bien recurrir a la infodemia y manipulación, pero hay 
que hacerlo de forma creíble, verosímil, para que a la hora de los desmentidos no hagas el ridi 
del ridi del ridi. 
 
Reconoce Mara Lezama labor de dignatarios mayas por mantener vivas tradiciones y 
cultura 

(2023-12-25, Redacción, Caudal Informativo MX (sitio), )  

La gobernadora Mara Lezama Espinosa entregó apoyos a centros ceremoniales y iglesias mayas 
durante la conmemoración del Día Nacional de la Cultura Maya. Destacó la inversión social sin 
precedentes en el estado de Quintana Roo y mencionó el Tren Maya como una oportunidad para 
generar actividades económicas para artesanos y agricultores. También se entregaron recursos 
para preservar centros ceremoniales y prácticas culturales. 
 
Reconoce Mara Lezama labor de dignatarias y dignatarios mayas por mantener vivas las 
tradiciones y la cultura | Coordinación General de Comunicación 

(2023-12-24, Redacción, Ser Noticias (sitio), )  

La gobernadora Mara Lezama destacó durante la conmemoración del Día Nacional de la Cultura 
Maya que su gobierno trabaja en hacer justicia social y dignificar a los pueblos originarios. 
Además, mencionó la importancia del Tren Maya como una oportunidad para generar actividades 
económicas para artesanos y agricultores. Durante el evento, se entregaron apoyos a los centros 
ceremoniales y prácticas culturales mayas. 
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Tren Maya: así puedes comprar tus boletos en línea; paso a paso 

(2023-12-24, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

El Tren Maya es un nuevo proyecto de transporte que busca conectar la península yucateca. 
Actualmente, el primer tramo disponible va de Mérida a Cancún, y se irán añadiendo más tramos 
de forma escalonada. El costo de los boletos varía según la ruta que se elija. Los boletos se 
pueden adquirir a través de la página web del Tren Maya o en la plataforma Eticket. 
 
El tren interoceánico y el sueño de Claudia Sheinbaum 

(2023-12-25, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )  

El Tren Maya es una de las obras más destacadas de la actual administración en México. Junto 
con el Tren Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, busca impulsar el desarrollo económico en 
el sureste mexicano y mejorar la conectividad entre puertos. Además de los beneficios 
comerciales, se espera que genere empleos y oportunidades para las comunidades locales. El 
proyecto también busca promover un enfoque más sostenible en el transporte de mercancías. 
 
En entrevista, Carlos López Jones, director de Consultoría en Tendencias Económicas y 
Financieras, habló crecimiento económico. 
(2023-12-24, Juan Pablo Pérez-Díaz, 104.1 Radio Fórmula, )  

En entrevista Carlos López Jones director de Consultoría en Tendencias Económicas y 
Financieras habló crecimiento económico. Carlos López Jones comentó que se termina el año 
mejor de lo que se esperaba el año pasado se estimaba un crecimiento y se va a crecer por 
encima del 3 % hay que señalar que hay un tema de la inversión pública del Tren Maya se habla 
de 300 o 400 mmpd que se gastaron este año y eso es alrededor del 1 % del PIB y si se descuenta 
eso se estará sobre el 2 5 % y eso es una buena noticia. Una noticia no tan buena es que la 
creación del empleo formal se está desacelerando. 
 
Negocios Milenio Noticias. 
(2023-12-24, Débora Estrella, Canal 120 Milenio, )  

El presidente López Obrador supervisó el segundo tramo del Tren Interoceánico que se prevé 
interconecte con el Tren Maya. 

Canal 120 Milenio, Canal 120 Milenio, Canal 120 Milenio, 90.5 Imagen, Canal 120 Milenio, 90.5 Imagen,  
AIFA 

 
Llega a México la vacuna de Moderna contra Covid-19 

(2023-12-24, Natalia Vitela, Reforma.com (sitio), )  

La vacuna actualizada de Moderna contra Covid-19 llegó al país para su comercialización. El 
biológico arribó al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Según el director de Asofarma 
México, esta llegada demuestra la capacidad de la ciencia, la industria y el Gobierno para 
enfrentar los retos de salud pública. La vacuna de Pfizer también está a la venta en farmacias 
desde el 20 de diciembre, pero se agotó rápidamente. Algunas personas prefieren pagar por 
vacunas como Abdala y Sputnik, ya que no confían en su efectividad. 

Canal 120 Milenio, Canal 120 Milenio, Canal 120 Milenio, Canal 120 Milenio, 103.3 Radio Fórmula, Canal 120 Milenio, Canal 120 
Milenio, Milenio Diario,  
 
20 aeropuertos operan las Fuerzas Armadas al cierre de este año 

(2023-12-25, Miriam Paredes, Excélsior, . 1,12)  

Las Fuerzas Armadas de México contarán con 20 aeropuertos al finalizar el año, incluyendo los 
recientemente transferidos a la Secretaría de Marina. Sin embargo, esta militarización del sector 
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aeroportuario ha generado preocupación debido a la falta de experiencia de las Fuerzas Armadas 
en la operación de aeropuertos comerciales. La Marina ahora estará a cargo de los aeropuertos 
de Loreto, Ciudad del Carmen. Colima, Ciudad Obregón, Guaymas y Matamoros. Así como los 
de Tolucay de Ciudad de México (AICM) Mientras que la Secretaría de la Defensa Nacional, 
(Sedena) través del Grupo Olmeca-Maya-Mexica tiene a su cargo el recién inaugurado Tulum, 
Nogales, Nuevo Laredo, Ciudad Victoria, Tamuín, Uruapan, Puebla, Ixtepec, Palenque, 
Campeche, Chetumal y el Felipe Ángeles (AIFA). 
 
Fuerzas Armadas, con 20 aeropuertos; más allá de los cuarteles 

(2023-12-25, Miriam Paredes, Excélsior (Sitio), )  

El gobierno de México ha transferido seis aeropuertos a la Secretaría de Marina, lo que eleva el 
total de aeropuertos bajo control de las Fuerzas Armadas a dos docenas. Esta militarización del 
sector aeroportuario ha generado preocupación debido a la falta de experiencia de las Fuerzas 
Armadas en la operación de aeropuertos comerciales. Además, se teme que la falta de 
transparencia en el manejo de recursos y la desviación de las funciones principales de las 
Fuerzas Armadas puedan ser perjudiciales tanto para el país como para los usuarios de los 
aeropuertos. 
 
Proyecto de negocio de la nueva Mexicana de Aviación 

(2023-12-25, Ximena Garmendia, SDP Noticias (sitio), )  

La nueva Mexicana de Aviación, aerolínea del Estado Mexicano, comenzará sus operaciones 
desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) con vuelos hacia destinos como Tijuana, 
Monterrey, Mazatlán, Mérida, Puerto Vallarta, Campeche, Tulum, Chetumal, Ciudad Victoria, 
Guadalajara, Zihuatanejo, Acapulco, Villahermosa y Palenque. La aerolínea operará con aviones 
modelo Boeing 737-800 y Embraer 145, y se espera que en abril lleguen nuevos equipos. Esta 
iniciativa busca cubrir rutas que no son atendidas por otros operadores aéreos y promover la 
creación de más líneas aéreas en el país. 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
En la opinión de Miguel Bárcena, colaborador adn40, la herencia del presidente López 
Obrador en materia ambiental es desastrosa. 
(2023-12-24, Max Espejel, Canal 40 Adn, )  

En la opinión de Miguel Bárcena, colaborador adn40, la herencia del presidente López Obrador 
en materia ambiental es desastrosa. La política ambiental sometida a la política energética ha 
causado mayor contaminación por un incremento en el uso de combustibles fósiles como el 
carbono y el combustóleo, y por la construcción de obras caprichosas como la refinería Dos 
Bocas que arrasó con más de doscientas hectáreas de mangle y un tren de cosida que devastó 
miles de hectáreas de la selva maya, dañando la biodiversidad, cenotes, cuevas y ríos 
subterráneos, violando sistemáticamente la Ley Ambiental, sin respetar amparos provisionales o 
definitivos otorgados por jueces con la complicidad de la Semarnat, la Profepa, el Ejército y otras 
instituciones de gobierno, además de duplicar y en algunos casos triplicar sus costos originales. 
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SICT 

 
Todo listo para el lanzamiento de 'Colmena', la primera misión mexicana a la superficie 
lunar 

(2023-12-24, Redacción, López Dóriga (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció el lanzamiento 
del proyecto 'Colmena', la primera misión mexicana a la Luna. Se enviarán cinco micro robots 
desarrollados por la UNAM para explorar y generar energía en la superficie lunar. La posible 
fecha de lanzamiento es el 8 de enero. 

TREN TRANSÍSTMICO 
 
'Estamos de regreso', dice maquinista del Interoceánico 

(2023-12-24, Benito Jiménez, Reforma.com (sitio), )  

El Presidente Andrés Manuel López Obrador supervisó un tramo del Tren Transístmico en 
Coatzacoalcos, Veracruz, a Teapa, Tabasco. Durante el recorrido, se reunió con la población y 
recibió peticiones de mejoras en carreteras y pagos de becas. También se menciona la presencia 
de violencia en Tabasco. 
 
Resumen Informativo, Bitácora de Negocios. 
(2023-12-25, Jesús Espinoza, 98.5 El Heraldo Radio, )  

*La Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de EUA informó a través de un comunicado que 
se realizó la reapertura de los cruces de la frontera en el paso de Texas con México Este anunció 
se da a casi una semana de que la dependencia comunicará que implementarías cierres para 
ayudar a la patrulla fronteriza de detener migrantes *Este viernes se inauguró el servicio de 
pasajeros en el corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT) conocido como Tren 
Transístmico en un recorrido de Salina Cruz Oaxaca a Coatzacoalcos Veracruz Desde Salina 
Cruz el presidente López Obrador dio el banderazo de salida al convoy En la ceremonia de 
inauguración estuvieron entre los asistentes el empresario Carlos Slim la desarrolladora del Istmo 
de Tehuantepec así como los gobernadores de Oaxaca Salomón Jara y de Veracruz Cuitláhuac 
García *La inflación acumulada durante los primeros cinco años del gobierno de López Obrador 
supera las tres administraciones federales previas *De acuerdo con datos desestacionalizados 
del INEGI el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) disminuyó 0 9% a tasa mensual 

en el índice del último trimestre del 2023. 

 
PRECANDIDATOS 

 
Precandidatas, legisladores y expresidentes 'se unen' para desear feliz Navidad a 
mexicanos 

(2023-12-24, Redacción, La Razón On line (Sitio), )  

Precandidata Claudia Sheinbaum, precandidata Xóchitl Gálvez, Xochitl Galvez, precandidatas 
presidenciales, resumen corto: Legisladores y políticos de Morena y del frente opositor, así como 
las precandidatas presidenciales Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez, compartieron buenos 
deseos para la Navidad. 
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Claudia Sheinbaum, precandidata de Morena, deseo bienestar y esperanza para cada 
familia mexicana. 
(2023-12-24, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, )  

Claudia Sheinbaum precandidata de Morena deseó bienestar y esperanza para cada familia 
mexicana. 

 
98.5 El Heraldo Radio, Canal 120 Milenio, Canal 120 Milenio, Canal 120 Milenio, Canal 120 Milenio, Canal 120 Milenio,  
 
Xóchitl Gálvez, precandidata de la coalición "Fuerza y Corazón por México" llamó mejores 
mixiotes hidalguenses. 

(2023-12-24, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, )  

Xóchitl Gálvez precandidata de la coalición "Fuerza y Corazón por México" llamó mejores 
mixiotes hidalguenses.. 

 
Canal 120 Milenio, Canal 120 Milenio, Canal 120 Milenio,  
 
Taboada compara acciones de precandidatos, reprueba a los de Morena 

(2023-12-24, Redacción, Mensaje Político (Sitio), )  

El precandidato del Frente Amplio por la Ciudad de México, Santiago Taboada, celebró que en 
la boleta electoral del 2024 su imagen aparecerá junto a la aspirante a la Presidencia, Xóchitl 
Gálvez. Taboada destacó los resultados que ambos han logrado en sus respectivos cargos y 
criticó a los precandidatos de Morena por su gestión. Además, mencionó que uno de los temas 
que abordarán juntos es el de la seguridad. Taboada envió un mensaje de Navidad deseando un 
año de cambio y una mejor ciudad para todos los capitalinos. 

DELEGACIONES CMIC 
 
Cae renta de maquinaria y abarata proyectos de construcción en Tampico: CMIC 

(2023-12-24, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), )  

El costo de la renta de maquinaria en Tampico ha disminuido en el último año, según un estudio 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Esta reducción compensó 
el aumento en otros insumos como la contratación de personal. Tampico se encuentra en el lugar 
18 en términos de costos, siendo más económico que Monterrey, Guadalajara, Ciudad de México 
y Matamoros. En cuanto al alquiler de maquinaria, Tampico es la cuarta ciudad con una reducción 
en la adquisición a través de arrendamiento. La ciudad de Ciudad Jiménez en Chihuahua registró 
la tasa más alta de reducción en el alquiler de maquinaria. Según Gerardo Holguín López, de la 
CMIC, el costo de los productos ha sido un obstáculo para el crecimiento de los socios de la 

CMIC en Tamaulipas. Se espera que los costos sigan variando en el próximo año, lo que requerirá 
que los planes se reestructuren. 
 
CMIC alista elecciones de Mesa Directiva 

(2023-12-24, Redacción, David Medrano, Plano Informativo SLP (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en San Luis Potosí se prepara 
para renovar su Mesa Directiva en febrero de 2024, presidida actualmente por Juan Manuel Pérez 
Herrera. En la asamblea ordinaria se presentarán informes de labores, estados financieros y el 
Plan de Trabajo 2024. También se aprobará el presupuesto para la delegación del organismo 
empresarial. El sector de la construcción busca promover el desarrollo de vivienda y participar en 
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proyectos de infraestructura con inversión estatal. No se conocen otros candidatos para la Mesa 
Directiva de la CMIC. 
 
Después de un año, no se ve una luz en AHMSA 

(2023-12-24, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Monclova, Eugenio 
Williamson Yribarren, expresó su preocupación por la falta de avances en la reactivación de Altos 
Hornos de México (AHMSA) después de un año de su cierre. Señaló que esto se debe a trabas 
políticas y legales, y lamentó la falta de acción por parte de los funcionarios públicos y el 
presidente Andrés Manuel López Obrador. Williamson Yribarren destacó la importancia de 
AHMSA para la economía regional y pidió que se resuelva esta situación para aprovechar los 
beneficios que la empresa generaba. 

Zócalo Monclova COAH (Sitio),  
 
Miles de Trabajadores de la Industria de la Construcción Retornaron a su Hogar 

(2023-12-24, Redacción, Cambio 22 YUC (sitio), )  

La Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) informa que miles de trabajadores 
de la construcción que se emplearon en los mega proyectos en Quintana Roo, como el Tren 
Maya y la remodelación del Bulevar Luis Donaldo Colosio, han salido de Cancún y no regresarán 
hasta la primera semana del año. Esto podría generar una crisis en la mano de obra del destino, 
ya que muchos de ellos buscarán otras opciones de empleo. Además, se reporta que Acapulco 
requiere más de 15 mil trabajadores de la construcción, lo que podría redireccionar a los 
trabajadores que llegaron a Quintana Roo. La CMIC señala que el próximo año la obra pública 
estatal en Quintana Roo duplicará su presupuesto, lo que aumentará la demanda de mano de 
obra. 
 
Aumentará costo de materiales 

(2023-12-24, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

Eugenio Williamson Yribarren, Presidente de la CMIC, advierte que se espera un aumento en el 
costo de los materiales de construcción debido a reformas implementadas por el Gobierno 
Federal, como el aumento del salario mínimo y la reducción de la jornada laboral. Esto llevará a 
un incremento en los precios y afectará a las constructoras locales. 
 
Rehabilitada, 33 % de la red carretera: SCOP 

(2023-12-24, Redacción, Quadratin MICH (sitio), )  

El Gobierno de Michoacán, en colaboración con la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, está invirtiendo más de 6 mil 100 millones de pesos en la conservación de 
caminos y carreteras en el estado. Se están atendiendo 1,100 kilómetros de vías, lo que 
representa un tercio de la red carretera estatal. Además, se están llevando a cabo proyectos de 
rehabilitación y construcción de tramos carreteros en diferentes regiones del estado, con la 
participación de empresas michoacanas afiliadas a la Cámara. Estas acciones buscan promover 
la conectividad y el desarrollo económico y social de la entidad, sin generar deuda. 

La Voz de Michoacán MICH (sitio), Mi Morelia MICH (sitio), El Clarín Diario MICH (Sitio),  
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Constructores dispuestos a invertir contra la inseguridad 

(2023-12-24, Agencias, Global Media SLP (sitio), )  

Jorge Alberto de la Peña Díaz, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), señaló que el Gobierno del Estado debe convocar a todos los sectores 
de la sociedad para combatir la inseguridad, incluso con inversión privada. Destacó la importancia 
de denunciar los delitos, especialmente la extorsión y el cobro de piso, que afectan el desarrollo 
económico de Zacatecas. Asimismo, mencionó que la falta de seguridad también afecta al sector 
turístico. 
 
Constructores de Zacatecas dispuestos a invertir contra la inseguridad NEWSLETTER 

(2023-12-24, Redacción, El Sol de Zacatecas (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Zacatecas, 
Jorge Alberto de la Peña Díaz, hizo un llamado al Gobierno del Estado para combatir la 
inseguridad y promover la inversión privada. Destacó la importancia de que todos los sectores de 
la sociedad se involucren en esta lucha, incluyendo a los constructores. Además, mencionó que 
la inseguridad ha afectado el desarrollo económico de la región, especialmente en el sector 
turístico. 
 
Acaparan constructoras locales obra pública en Victoria 

(2023-12-24, Alfredo Guevara, El Diario de Ciudad Victoria TAMPS (Sitio), )  

Jorge Adán Contreras Galván, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), confirmó que los constructores locales en Ciudad Victoria fueron tomados 
en cuenta para obras públicas en la administración estatal. Durante el 2023, se destinaron 600 
millones de pesos para obras de pavimentación, rehabilitación de calles y proyectos relacionados 
con agua potable y drenaje. El 80% de las licitaciones fueron a favor de los constructores locales, 
algo que no había sucedido en los últimos seis años. En contraste, durante el gobierno anterior 
se descuidó a los constructores locales y la Capital del Estado no registró obras públicas. Bajo la 
administración actual, se han invertido alrededor de 600 millones de pesos en obras de 
pavimentación, rehabilitación de calles y proyectos de agua potable y drenaje en Ciudad Victoria. 
 
Parque bloquero suspendido provisionalmente 

(2023-12-25, Lilia Quevedo, Global Media SLP (sitio), )  

El presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Juan 
Manuel Pérez Herrera, informó que el proyecto de construcción de parques de blocks está 
suspendido temporalmente debido a problemas burocráticos entre el Municipio y la cementera 
involucrada. Estos parques podrían ser una alternativa para reducir el consumo de ladrillos y 
disminuir la emisión de gases contaminantes. Se espera que se resuelvan los trámites pendientes 
para retomar el proyecto. Los ladrilleros están dispuestos a mudarse a los parques bloqueros, 
pero solicitan garantías de compra para su producto. La colaboración de las cementeras podría 
ayudar a abaratar los costos de construcción. 
 
REHABILITADA, 33 % DE LA RED CARRETERA: SCOP  
(2023-12-25, Redacción, Con Lupa MICH (Sitio), )  

El Gobierno de Michoacán está invirtiendo más de 6 mil 100 millones de pesos en la conservación 
de caminos y carreteras para mejorar la conectividad y desarrollo económico y social de la 
entidad. Esta inversión, que no genera deuda, se está utilizando para atender el 33% de la red 
carretera estatal. Los fondos provienen de diversas fuentes, incluyendo la obra pública multianual 
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y el Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales 
(FAIESPUM). Las obras están siendo realizadas por empresas michoacanas afiliadas a la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, delegación Michoacán. En 2023, se 
destinaron 718 millones de pesos para la rehabilitación de 58 caminos y carreteras, y para iniciar 
28 nuevos proyectos. 

 


